
 
 

Compte rendu de la Réunion Annuelle des Antennes Territoriales Ile de 
France 

dimanche 28 avril 2024 à Auvers sur Oise 
  
 
 
Nous étions une trentaine d'adhérent.e.s des sept départements de l'antenne Ile de 
France du GCU à nous retrouver ce dimanche 28 avril pour la Réunion Annuelle de 
l'Antenne Territoriale (RAT), sur le terrain de camping d'Auvers sur Oise. 
 
Nous nous sommes retrouvé.e.s à partir de 10h pour les petits travaux sur le terrain 
avant son ouverture prévue le 3 mai. Remise en état des brises vue, vérification du 
bornage, nettoyage des sanitaires, des gouttières, et pour d'autres, la visite du village 
d'Auvers avec Anne Bourdeau. 
 
Vers 12h30 nous avons pris l'apéritif, offert par le GCU, suivi du repas partagé avec ce 
que chacun.e.s avait apporté dans une ambiance joyeuse, ensoleillée mais par 
intermittence. 
 
La réunion a débuté vers 14h30. Chacun.e se présente. 
     
Etaient présent.e.s : Alain Minnaert (75), Dany Dubreuil ( CT 78), Noureddine Benthami 
(CT 91), Julien Benthami (91), Florence Hamet (91), Philippe Martinez (membre du CA – 
91), Stéphane Lion (CT 92), Sophia Lamri, (membre du CA-CT 93), Olivier Nouvian (93), 
Myriam Benjahad (CT 94), Joël Thuilliez (94), Michel Tendron (94), Dominique Charlin 
(CT 75), Daniel Bourdeau (DT d'Auvers), Anne Bourdeau (95), Maud Fernandez (ex-CT 
95), Gilles et Claudine Ménard (95), Mmes Legall, Grandin, Hayet (nouvelles adhérentes 
95), Mme Touati (95), Delphine Monteils (95), Danielle Monteils (95), Jean Petchot 
Bacqué (95), Pascale Demolder (95), M. et Mme Duval (95), Frédéric Metarfi (CT 60). 
Etaient excusé.e.s : Stéphanie Discazaux (CT 95), M. et Mme GEAI (94). 
 
Ordre du jour 
1 Rapport d'activité de l'année écoulée. 
2 Budget prévisionnel 2025 
3 Renouvellement du bureau de l'antenne 
5 Thème de réflexion 2024 « La place de la jeunesse au sein du GCU » 
6 Le terrain d'Auvers, quelles améliorations ? 
7 Projet de rencontre 2025 
8 Divers 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Rapport d'activité de l'année écoulée 
 
Fin septembre, une petite équipe du 95 a participé à la fermeture du terrain d'Auvers 
sur Oise, (ménage, rangements divers...). 
Cet automne, nous n'avons pas organisé la réunion du bureau de l'antenne comme les 
années précédentes, mais nous avons participé au Salon des véhicules de Loisirs à 
Villepinte en partenariat avec l'UNAPAREL qui partage son stand avec le GCU. Il est 
noté que la période (début octobre) n'est pas propice pour de nouvelles adhésions.  
Même si les camping caristes sont potentiellement de futur.e.s adhérent.e.s, d'autant 
que l'organisation des services a été modifiée dans le règlement, nous ne sommes pas 
convaincu.e.s. de la nécessité d’y participer à nouveau cette année. 
En mars, nous avons participé au salon « Destinations nature » pour la première année. 
La période du printemps est propice aux nouvelles adhésions en vue des vacances qui 
se profilent. Tous les participant.e.s s'accordent à dire que le GCU a vraiment sa place 
dans ce salon, très intéressant ; le public correspond tout à fait aux propositions et aux 
valeurs du GCU et ça serait vraiment dommage de ne pas y participer en 2025, même 
si le coût d'un stand paraît élevé. 
Didier Bonnaire nous propose de réfléchir à notre participation au Salon Marjolaine à 
l’automne 2024. Le coût d'un stand sur ce salon semble très abordable pour le GCU. 
Une discussion suit, où chacun.e. exprime son point de vue. Le salon Marjolaine est plus 
un salon du « Bien être » et de « l'environnement », même si le public de ce salon peut 
être intéressé par le GCU, le GCU n'y a pas forcément sa place. Par contre, comme c'est 
un salon où il y a beaucoup de conférences, pourquoi ne pas organiser une conférence 
sur l'histoire et le fonctionnement du GCU autour du livre de Martine Lefeuvre-Deotte ? 
Le GCU serait plus visible sur le programme du Salon. C'est une idée à creuser. 
Il ressort de la discussion que le Salon « Destination Nature » est plébiscité en 1er choix. 
En 2è choix, une participation possible au Salon Marjolaine, avec l’organisation d’une 
conférence. Le salon VDL arrive en 3è choix avec le souhait de ne pas y participer cette 
année. 
Vote unanime, moins 1 voix qui met le salon VDL en 2è choix et Marjolaine en 3è choix. 
 
En ce qui concerne la promotion, Michel rappelle l'évolution du nombre d'adhérents au 
fil des années, qui nous rapproche maintenant des 50 000 adhérents. Philippe précise 
que si le nombre d'adhérents est effectivement en augmentation, les séjours étant plus 
courts, le nombre de nuitées reste à peu près équivalent. Il y a donc toujours un 
manque à gagner sur les recettes. 
Dominique a commencé les démarches promotionnelles dans plusieurs lieux sur Paris. 
Stéphane a participé à une intervention avec l'ESPER dans un lycée professionnel de 
Courbevoie, expérience très intéressante. 
Nathalie, nouvelle adhérente, travaille dans une association d'insertion sociale. Elle 
pourrait proposer à des groupes ou des familles des séjours sur les terrains, ainsi qu’à 
des groupes de jeunes pour des chantiers à réaliser sur nos terrains. Nous la mettrons 
en relation avec Virginie Lamulle au CA. 
 
Dany souhaite passer le relais de correspondant territorial sur le 78. Il n'a plus assez de 
temps pour vraiment s'investir dans sa mission. 
Une nouvelle CT remplace Maud sur le 95, Stéphanie Discazaux, qui malheureusement 
n'était pas disponible ce jour pour participer à cette réunion. 
 
Budget prévisionnel 2025 
Nous n'avons pas de grands projets, donc nous reconduisons le même budget... Nous 
participons aux économies à faire pour le GCU ! 
 
 
 
 



Renouvellement du bureau de l'antenne 
Claudine Ménard souhaite rejoindre le bureau, composé actuellement des 
correspondants territoriaux des 7 départements d'Ile de France, de Michel Tendron, du 
délégué du terrain d'Auvers et de sa future adjointe. 
 
La place de la jeunesse au sein du GCU 
Le public jeune visé est plutôt celui de 16 à 26/30 ans, dont certains sont de plus en plus 
sensibilisés à l’environnement et à la nature. 
Il est noté une réticence sur les terrains quant à l'accueil de groupes de jeunes, 
notamment sur les terrains où campent des « habitué.e.s ». Mais, parfois l'adaptation se 
fait et les campeurs regrettent le départ du groupe. 
La promotion passe aussi par l’accueil de groupes dont les jeunes et leurs parents sont 
potentiellement de futurs adhérents. 
Cet accueil doit se préparer bien en amont, notamment avec le DT. La qualité de 
l’accueil sur les terrains est soulevée, elle n’est pas toujours chaleureuse et les jeunes 
peuvent être encore plus mal à l’aise qu’un adulte face à un mauvais accueil, ce qui 
n’encourage pas l’engagement. 
Il est précisé que 6 terrains du GCU ont l'agrément CAF. 
Un petit rappel historique, lorsque les terrains n'étaient pas parcellisés, il y avait des 
« coins jeunes ». Les jeunes campaient au même endroit, et pour certains leurs parents 
campaient ailleurs sur le terrain. C’était plutôt bien vécu. Aujourd'hui les jeunes se 
regroupent autour du ping pong, du terrain de volley, des tables de pique-nique, des 
points de lumière ou du wifi... 
 - Il pourrait y avoir des parcelles réservées avec des tentes en toile pour les jeunes 
Aujourd'hui, un jeune ne peut occuper un emplacement qu'à partir de 18 ans. 
 - Pourquoi ne pas avancer cette possibilité à 16 ans. Dans les associations les 
jeunes de 16 ans peuvent entrer dans les CA, ils peuvent passer leur BAFA et bientôt 
leur permis de conduire.... 
La problématique de leurs déplacements est posée, bien que les jeunes savent très 
bien s'auto-organiser pour leur déplacements ou autres. 
 - On pourrait envisager de mettre des vélos à disposition sur les terrains, vélos à 
petits prix, qui auraient été remis en état par des associations de réinsertion ou des 
ressourceries... et aussi prévoir du petit matériel de vaisselle à disposition (casseroles, 
assiettes, couverts…). 
 - Le GCU pourrait recevoir sur les terrains des jeunes qui participent à 
« l'opération sac à dos » initiée par la CAF, dans différents départements. 
 - Lors des réunions hebdomadaires sur les terrains, il faudrait proposer 
systématiquement la participation des jeunes au Conseil des campeurs, d'où 
l'importance d'assister à ces réunions. 
 - Comme les conseils municipaux d'enfants, il pourrait être créée une instance 
proche du CA pour les jeunes du GCU (commission « jeune » nationale, réunie en visio) 
force de propositions. 

- Pourquoi ne pas les interroger directement, sous forme de questionnaire (par 
courrier et/ou sur les terrains) pour connaître leurs besoins ou leurs envies. 
 
Terrain d'Auvers, quelles améliorations ? 
Pascal Berceot ayant démissionné, Daniel recherche activement un.e adjoint.e pour 
l’aider dans les périodes où il est absent et pour partager les informations. 
Delphine Monteils se propose pour le seconder. Elle est CU depuis sa petite enfance et 
réside dans le 95. Elle rédigera une lettre de candidature qui sera étudiée lors du CA 
d'Août. 
 
La salle de réunion est très sombre, notamment pour le stage d'Arts plastiques 
organisé chaque été. Daniel propose de remplacer la porte en bois par une porte-
fenêtre (avec volet électrique), installer une avancée couverte sur le devant de la salle et 
éventuellement prévoir une fenêtre au sud du bâtiment pour capter plus de lumière. 



Peut-être revoir l’éclairage intérieur. 
 
Il y a déjà une vingtaine de réservations pendant la période des jeux olympiques. Il est 
prévu l'embauche de deux jeunes salariés pour 28H par semaine en journée pendant la 
période du 22/07 au 9/08 (accueil et ménage). Il y aura comme les années précédentes 
un trésorier rémunéré. 
Daniel n'a reçu aucune information suite au dossier de conflit qui avait été ouvert la 
saison dernière.  Philippe a indiqué qu’il se renseignera. 
  
Projet de rencontre 2025 
Dominique propose d'organiser la réunion 2025 à Paris (plus central et plus facile 
d'accès pour les adhérents de la région parisienne), à la Cité universitaire avec visite des 
bâtiments et des jardins, en maintenant la journée petits travaux à Auvers. 
De l'avis général, ce n'est pas le lieu qui dissuade la venue des adhérent.e.s, il est donc 
préférable de se retrouver à Auvers comme chaque année. 
 
Quant à la participation des adhérents aux RAT, Dany pose le problème de nos moyens 
de communication quant à l'information et à la sensibilisation des adhérents. 
 
Il a fait lui-même l'envoi par mails à 137 adhérents des Yvelines et le siège a envoyé des 
courriers postaux. (C'est le seul CT à l'avoir fait, les autres sont passés par le siège). En 
suivi de mails, il a constaté que seulement 1/3 des adhérents ont ouvert leur mail et n'a 
eu aucune réponse. 
 
Certain.e.s d'entre nous constatent que des adhérents de leur département n'ont rien 
reçu... Les CT n'ont plus de visibilité sur les adhérents, sur l'évolution du nombre 
d'adhérents sur le département, sur les retours quant à leurs démarches 
promotionnelles... 
La promotion aujourd’hui est plus tournée vers l’extérieur que vers les adhérents. 
Les échanges entre les CT, ou avec les adhérents sont devenus compliqués. 
Les adhérents sont plus intéressés à discuter lors des réunions sur les terrains l'été, ils 
sont plus disponibles, or ces discussions ne sont pas statutaires, donc non prises en 
compte par le CA. 
Les N° de départements des campeurs sont à nouveau présents sur les feuilles de 
présence imprimées en trésorerie, ce qui permettra aux CT de pouvoir rencontrer les 
adhérent.e.s de leur département présent.e.s sur le terrain. 
 
Chacun.e. regrette la décision du CA d'organiser le rassemblement tous les deux ans 
(au lieu de tous les ans), ainsi que les réunions des CT et des DT. Pour une association 
où la participation fait partie des valeurs cette décision passe mal. Même s'il faut faire 
des économies, est-ce au prix de sacrifier ces échanges participatifs essentiels à la vie 
de l'association et aux bénévoles. Philippe explique que par ailleurs de nombreux 
adhérents se sont manifestés devant le coût très élevé de cette manifestation au 
regard du déficit présenté à la dernière AG. Il indique aussi que des rassemblements 
CT/DT interdépartementaux/régionaux sont en réflexion pour leur permettre de se 
retrouver et d’échanger. 
Quelques propositions : envisager une réduction de la période de cette Assemblée, par 
exemple, sur trois jours au lieu d'une semaine, avec moins de festivités. Une moindre 
indemnisation des délégués (un aller ou un retour, pas un aller/retour, pas 
d'indemnisation repas...). 
Michel conclut par cette phrase, « la démocratie a un coût mais n’a pas de prix » ! 
 
La réunion se termine à 17 h 45. 
 
Les secrétaires de séance :   Dany DUBREUIL, Dominique CHARLIN. 


